

Veteranos y Trabajadores Expresan Su Adhesión al Presidente Batista

Centenares de Libertadores Fueron a Palacio

"He venido recibiendo, en días pasados, cartas, telegramas y mensajes que pueden traducirse como la expresión de un sentimiento nacional condenatorio por los desgraciados sucesos del día 13", dijo ayer tarde el Presidente Batista a la nutrida representación veterana que lo visitó en Palacio para presentarle sus respetos y ofrecerle su adhesión.

"Ese sentimiento —agregó— se concreta en clases tan representativas de la nación como las que han venido a exponer sus simpatías y sus respetos a la familia presidencial".

Entre esos mensajes, añadió el general Batista, recibió muchos procedentes de delegaciones de Veteranos, pero mi sorpresa ha sido grande al constatar que a pesar del estado de salud y la edad avanzada de los viejos bienamados, a las pocas horas de convocarlos el general Gispert han acudido a reunirse conmigo en la tarde de hoy.

Más de setecientas personas entre veteranos y descendientes, se agruparon en el Salón de Recepciones y el Jefe del Estado los recibió a la entrada y les fue estrechando la mano uno a uno.

Varios ministros estuvieron presentes en el acto, a más del ayudante presidencial, algunos de ellos como hijos de liberta-

Carnets a Retirados Civiles

Con motivo de las dificultades que se estaban presentando para la identificación de jubilados y pensionados civiles, para el cambio de sus cheques por los tesoreros pagadores en toda la República, cuando los carnets estaban muy usados o deteriorados, el Ministro de Hacienda, doctor Justo García Rayneri, ha dispuesto que se renueven esos documentos.

La resolución ordena que por la Dirección General del Servicio Central, Pensiones y Jubilaciones, se tomen las medidas necesarias para que en un plazo no mayor de 180 días, a partir de esta resolución, renueven por medio de un duplicado del carnet de identificación, todos los carnets anteriores al primero de enero de 1951, a los jubilados, pensionados y tutores legales de menores o incapacitados, del Retiro Civil.

Tratarán del Aumento en El Precio del Petróleo

En una reunión convocada para el día dos del próximo mes de abril, la Comisión de Ministros encargada del estudio sobre alteración de precios del petróleo y sus derivados, llegará a conclusiones sobre las demandas de las empresas importadoras de esas productos.

Se reunieron, en el despacho del Ministro de Hacienda doctor Justo García Rayneri, citados por el Primer Ministro doctor Andrés Rivero Agüero que los preside, los comisionados, doctor Jorge García Montes, ministro de Educación; doctor José Suárez Rivas, ministro del Trabajo; doctor Raúl G. Menocal, ministro de Comercio; ingeniero Amadeo López Castro, ministro sin Cartera; doctor Jorge Barroso, ministro sin Cartera y el titular de las Finanzas.

Cerrarán Mañana la Bahía de La Habana

Mañana domingo, si las condiciones del tiempo lo permiten, será instalado el tubo número dos, bajo la bahía, en las obras de construcción del Túnel de La Habana.

Con motivo de estas obras y de conformidad con lo dispuesto por el Capitán del Puerto de La Habana, coronel

Aplauda la CTC La Orientación Sobre Economía

La representación de los trabajadores de Cuba, según manifestó en su discurso anoche en Palacio el Secretario de la CTC, señor Eusebio Mujal, "felicitó al Presidente Batista, por su firme política dirigida a consolidar la economía nacional, aumentar el poder adquisitivo de la población, sin olvidar de modo responsable las fuentes de producción y el estímulo lógico al capital, que junto al obrero forman parte esencial en el progreso de nuestra patria".

Cerca de doscientos delegados de los sectores obreros que forman la Confederación Nacional de Trabajadores de Cuba, llevando a la cabeza el Ejecutivo, visitaron al Jefe del Estado en el salón de recepciones, para patentizarle su adhesión, para congratularlo por haber salvado su vida en los sucesos del día 13 pasado, y condenar toda política de violencia para resolver los asuntos nacionales.

El Ministro de la Presidencia, doctor Andrés Domingo y el ayudante de guardia acompañaban al Jefe del Estado, que se vió rodeado de los representantes de los trabajadores, mientras hablaba el líder Eusebio Mujal y el propio general Batista.

El Secretario de la CTC señor Mujal, comenzó su discurso, en esta forma:

"La CTC, en la representa-

de ellos como hijos de libertadores también. Asimismo, estuvieron presentes los ancianos libertadores que conviven en el Hogar General Peraza.

El general Daniel Gispert hizo uso de la palabra para asegurar que realmente se sentía adolorido, "al ver, cómo algunos extraviados están correspondiendo a esta República, que ustedes con su heroísmo y su sacrificio formaron para todos los cubanos.

Por eso, simplemente voy a ser corto, pero quiero empezar por felicitar a nuestra República por el fracaso que tuvo ese bárbaro atentado de que fue objeto el Palacio Presidencial, porque si estos malvados hubieran logrado sus criminales intentos, pobre de Cuba, pobre de la nación".

(Termina en la Página A-8. Col. 8)

La Comisión escuchó el informe que le rindió el ingeniero Eduardo I. Montouliou, que en representación del Gobierno llevó a cabo en los Estados Unidos una investigación sobre la real situación de los precios del petróleo y sus derivados, a los fines de asesorar en estos estudios.

Posiblemente en la próxima reunión, que se ha citado para el dos de abril, se termine el informe que será elevado al presidente Batista, ya que las empresas petroleras a petición oficial suspendieron toda demanda de alza en los precios hasta que se estudiara el problema.

Acepta México a Embajador Cubano

Puerto de La Habana, coronel Eduardo González del Real, quedará cerrada la bahía a todo tránsito marítimo, en las horas comprendidas desde las siete de la mañana hasta, el mediodía.

"La CTC, en la representación de su Comité Ejecutivo y de todas las Federaciones Nacionales de Industrias del País, así como del Comité Ejecutivo de la FNTA, estamos aquí presentes en cumplimiento de los

(Termina en la Página A-8. Col. 1)

Adopta el Gobierno de Ibáñez Drásticas Medidas

Zona de Emergencia

Por la Prensa Asociada

SANTIAGO DE CHILE, marzo 29 (AP).—El gobierno declaró esta noche zona de emergencia la provincia de Valparaíso, la segunda del país en importancia, y la colocó bajo control militar.

El ministro del Interior, coronel Benjamín Videla, declara

Los incidentes culminaron en verdaderas batallas campales entre la policía y gran número de manifestantes que protestaban contra el alza de las tarifas del transporte colectivo, de las que salieron 50 personas heridas, muchas de ellas gravemente.

Aplaudes...

(Continuación de la Primera Página)

acuerdos que emanados de sus Congresos Nacionales, nos plantean de modo concreto y permanente, un alejamiento total de toda violencia e insurrección e ir siempre, a una lucha cívica y democrática, llena de responsabilidades.

Cumplir los Estatutos y Reglamentos de la Central Sindical, así como los acuerdos de sus aparatos ejecutivos, es obligatorio para todos nosotros y la disciplina proletaria, es la orientación y guía, que nos permite tener un movimiento obrero potente y fuerte, así como que la clase trabajadora cubana, esté en permanente servicio a la República.

Por tales y otras consideraciones, es que al mismo atardecer del 13 de Marzo, estuve aquí personalmente, para darle al Presidente Batista un abrazo, porque había salvado la vida, tanto de los suyos como la propia y para condenar el asalto al Palacio Presidencial, política torpe y criminal, ya que estas piedras, son la representación de la Nación, a la cual nunca puede hacerse víctima, porque es Madre de todos y estamos en la obligación de defenderla. Después, posteriormente en sendas declaraciones, mi palabra como Secretario General de la CTC, ha testimoniado a nombre de los trabajadores, nuestra condenación a tales hechos y nuestra felicitación al Presidente Batista por su serenidad, su hombría y el mantenimiento de las instituciones.

Hoy, nuestra visita, es para que acompañado de nuestros dirigentes, venir a Palacio, para que nacionales y extranjeros, vean que los cubanos, somos, uno solo, cuando se trata de mantener en alto, las Instituciones Patrias y mucho más, cuando como en este caso, el Presidente Batista, trabaja por y para la Nación.

La CTC, declaró con reiteración, para arribar después a otras conclusiones, nuestro total y absoluto repudio a toda acción de violencia y de insurrección y pone en manos del Presidente Batista, la aplicación de la política que Cuba necesita en la seguridad plena, de que arribaremos a soluciones políticas dignas y consecuentes, no sólo para los Partidos Políticos—que resultan los organismos adecuados por la Constitución de la República— sino también para la Economía Nacional y sus aparatos representativos, que resultan para el presente y futuro de la República, de tanto interés como los antes mencionados. Garantías para la libre expresión del pensamiento, no

por ciento de la producción y el pago de la superproducción, que pasa de cien millones de pesos.

Hay que destacar, que este nuevo aumento (que ya había sido convenido con el Presidente de la República) se ha dado al final de la zafra, para ir evitando la política inflacionista es decir, no tirando sobre la economía nacional excesivas cantidades de dinero, sino aumentaba nuestro frente doméstico de producción —y evitar con ello, el ALZA DEL COSTO DE LA VIDA, para que el peso que ganan los trabajadores, sean en realidad CIENTOS CENTAVOS PARA SUS HOGARES, pan para su casa, educación para sus hijos, felicidad para todos.

Quedan todavía pendientes demandas, entre ellas las de los Ferroviarios —que sólo piden, que al aumentar los ingresos de los Consolidados por una zafra mayor y un precio más remunerativo, ya que los fletes se pagan, en relación al tonelaje y precio del azúcar— y en general al interés de todas las Federaciones de Industrias, que piden aumentos en sus salarios, porque el costo de vida está, sin duda, aumentando.

No queremos, estimado Presidente, entrar en el espiral inflacionista; no queremos que los ánimos de nuestros militantes, que suman en toda la República 1,200,000 trabajadores, se exciten en el apasionamiento de PEDIR MAS SALARIO —demanda simpática y estimulante a toda movilización— lo que queremos, antes de tener que ir al aumento de salarios, es que los artículos de primera necesidad, no suban en sus precios —que el arroz producido antes del aumento del precio del azúcar— no se incremente en más de 3.00 pesos quintal y que se mantenga y se lleve hacia adelante, una POLITICA de mano fuerte del Ministerio de Comercio, en evitar, de verdad, el aumento del costo de vida, y que también los PATRONOS Y ALMACENISTAS, comprendan y entiendan, que el egoísmo de ganar, algunos millones, sólo traerá al país, entrar de lleno en una POLITICA INFLACIONISTA, que evite ruina para todos.

En usted estimado Presidente, que por su experiencia y por haber vivido días difíciles de la SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, confiamos en que tales hechos, no ocurran, porque nosotros, estamos a su lado, en evitación de que los acontecimientos, puedan dominarnos.

Le damos las gracias, porque nos damos cuenta, de que cuando usted, restituye el 3 por ciento a los empleados públicos, el 3 por ciento y 6 por ciento a los trabajadores azucareros, cuando equipara a los trabajadores de Omnibus Aliados es porque está afiliado a una política, de que al restituirse los ingresos en el presente, al montante de los años anteriores, también usted restituye, las condiciones salariales en el mismo ritmo; lo cual significa una política, altamente responsable y útil a la nación. Lo felicitamos y lo estimulamos, a mantenerse inalterable en tales decisiones.

Señor Presidente, le patentizamos, a nombre de los trabajadores, y por ende a nombre de las Federaciones Nacionales de Industria y de la CTC, nuestra felicitación por su conducta. Desea-

nómico en general, en lo que respecta a las fuentes de trabajo, al fomento de industrias, a la inmediata atención de los ingresos domésticos de cada hogar; al mejoramiento de los trabajadores y de los empleados públicos y privados; en lo tocante al desarrollo económico del país y la extensión industrial, pudieramos decir que no habían transcurrido cuatro horas desde que el atentado se produjera a que nosotros recontináramos la labor que ha dado por resultado; en estos momentos, a inversiones desde ese día 13 para acá de más de 150 millones de pesos en nuevas inversiones... y por las medidas que han podido aplicarse, gracias a los estudios urgentes, los aumentos que hemos podido decretar representarán unos 130 millones de pesos que circularán por toda la Isla, a través, solamente, de los trabajadores y empleados.

Las palabras de ustedes en boca del Secretario General, ponderando mi serenidad y el concepto que tengo de mis responsabilidades, me llenan de íntima satisfacción y hacen impacto tonificante en mi corazón.

Si no hubiera tenido el concepto cabal de lo que represento en el cargo, quizás hubiera perdido la serenidad porque no hay hombre que tenga construido el sistema nervioso de acero. En ese caso, yo hubiera dedicado las horas subsiguientes a buscar la manera, más bien, de situar en cada sector, los recursos defensivos, contra otras probables felonías, en vez de continuar a pecho descubierto desarrollando los trabajos por el prestigio de la patria apenada y por el bienestar del pueblo de Cuba.

Hay epítetos, calificativos, etcétera, que me presentan de distintas formas en los distintos períodos de mi vida. Yo me sé bueno, he querido ser siempre bueno y que sean buenos mis amigos, mis colaboradores y mis hijos.

Se dice que todos los hombres traemos a la tierra una misión. Yo no sé si sobre la mía, que quiero sea constructiva y buena, gravita el signo de la interpretación errónea. Yo soy sincero y creo que no debe atribuirse maldad alguna a la persona o a la colectividad, patria, partido, sección o tendencia política, que contemplándose como adversario, observe con duda o hasta con desconfianza, cualquiera de las obras, de los planes o programas que yo ejecuto. El Gobierno, el Presidente y sus ministros, pueden ser criticados, atacados o combatidos, en un régimen democrático como el nuestro. Todo eso está autorizado por la Constitución y es correcto. Lo que no puede hacerse, porque lo condena la Ley y el buen sentido del pueblo, es ejercer la violencia, desatar el terror y propiciar la anarquía o el caos. El Gobierno está en el deber de empujar el carril del progreso, mantener la paz y conservar el orden. De otra manera, no habría bienestar ni felicidad posible. El ejemplo más vigoroso pudieramos presentarlo con estas colectividades. Aquí, como ha dicho Mujal, hay hombres y mujeres de distintas tendencias políticas; pero en ellas está mandando más el sentimiento de la nación y el propósito común, es decir, el interés general de la nación y el de las colectividades representadas que cualquier partido político o tendencia en que militen.

Cuando hablo de tendencias y

invitar a cualquier núcleo político representativo de la opinión pública como se expresó en el acuerdo del Congreso que está cumplimentando, que no estuviere incluido en la relación que antecede, y que desee producir su informe ante la misma, a que lo verifique a tenor de los puntos objetos de la consulta.

Partido Social Cubano

El Partido Social Cubano sugerirá a la Comisión Interparlamentaria la instauración de un régimen parlamentario puro, para eliminar la posibilidad de excesos de autoridad por las facultades de que está investido el Presidente de la República, así como las crisis de los partidos por la cuestión presidencialista.

Asimismo, estima que con dicho régimen se logrará que el futuro del país dependa de la opinión pública encauzada por el libre juego de las fuerzas políticas en el parlamento, y no del próximo Presidente que resulte electo.

Expone también dicho Partido que todas las crisis y revoluciones en Cuba son producto de los excesos del presidencialismo, y que con un régimen parlamentario puro se logrará la salida del actual momento y un futuro democrático para el país.

Por ello, el Partido sugiere, en primer lugar, la reforma de la actual Constitución, a través de la iniciativa popular, mediante la recogida de cien mil firmas que avalarán la presentación del proyecto al Congreso.

Con esta reforma constitucional mediante iniciativa popular, se evitará que se puedan afectar las conquistas sociales, y se impedirá la posibilidad de incluir algún precepto que permita la reelección.

Se añade, que por este proyecto de reforma se tendrá que convocar a elecciones para una Asamblea Plebiscitaria que se reunirá antes de finalizar el año, la que se tendrá que limitar a aceptar o rechazar el mismo, sin modificarlo.

El Partido Social Cubano sugiere, igualmente, que en el proyecto que se someta al pueblo se establezca la celebración de elecciones el primero de junio del próximo año para designar a los miembros del Congreso, asumiendo éste de inmediato las riendas del poder.

Asimismo, se sugiere que la forma de elegir al Presidente de la República sea determinada por la comisión interparlamentaria, mediante consulta a los partidos y núcleos políticos; así como que se eleve la edad necesaria para poder aspirar a la presidencia.

Por último, se establece que como la Constitución señala que dentro de los 30 días subsiguientes a la presentación del proyecto, el Congreso convocará a

JUL
tec
con
lesta co
autént
sólo s
que n
ticos y
aprob
terpar
Ter
Rivas
al ley
heche
ciclo
xima,
téntic
tione:
de so

Cer

(Cont

Y
nuest
haber
dama
rosa
posa
léitico
esa
gran
que
blo
cial
blica
Al
fesió
de E
dos
prop
apla
dere
ladr
fend
a u
ayud
Cób
S
a lo
los
túan

—que resultan los organismos adecuados por la Constitución de la República— sino también para la Economía Nacional y sus aparatos representativos, que resultan para el presente y futuro de la República, de tanto interés como los antes mencionados. Garantías para la libre expresión del pensamiento, pero, también con gran responsabilidad para los que se erijan en críticos, porque detrás de todos, pero absolutamente de todos, están las necesidades de la Patria, que necesita Paz y Trabajo, pero también Orden, al objeto de evitar que caigamos en la anarquía, que a cada rato sacude, en la vorágine mundial, a distintos países no ya de América Latina, sino de todas las latitudes del Orbe.

Una política social de intensa organización y preocupación ha sido la meta en estos últimos cinco años. Un respeto absoluto a las opiniones de los organismos obreros, han sido las orientaciones llevadas a la práctica por el Poder Ejecutivo de la República y el Ministro del Trabajo. Un proceso económico de intensificación de labores y al propio tiempo, se han satisfecho las demandas proletarias, que NO se han desorbitado, indican a las claras, talento, comprensión y amor a nuestras instituciones por parte del Primer Magistrado de la República.

No tiene la CTC, en tal orden de cosas más que felicitaciones al Primer Magistrado y por consecuencia, no puede la Central Sindical, sino reconocerlo y hacerlo patente, hoy, como lo hemos hecho en mil oportunidades anteriores. Y aunque la realidad azucarera nos ha llevado a una política difícil durante los últimos cinco años, no es menos cierto, que los resultados positivos de la misma, se observan ahora, con una zafra muy superior a 5.150.000 toneladas y unos precios que significan para Trabajadores, Hacendados y colonos, el poder ir rehaciéndose de lo que ha significado una difícil prueba por una siembra de caña, ARTIFICIALMENTE EXAGERADA antes de 1952.

Ahora mismo, aparte de grandes éxitos logrados desde el último mes de enero, hay que destacar LA EQUIPARACION DE LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES DE OMNIBUS ALIADOS —demanda que estaba sobre la mesa hace unos cuantos años y que ha sido factible ahora, por la previsión del Ministro del Trabajo doctor Suárez Rivas y del presidente Batista aprovechando las recaudaciones de 1956 han sido en relación a 1952 superiores en SEIS MILLONES DE PESOS— y el aumento del 6 por ciento en los salarios azucareros, firmado por el Presidente de la República en la noche de ayer, a recomendación de una Comisión que presidió por el Ministro de Trabajo, está integrada por representantes de Hacendados, Colonos y Trabajadores. Es decir, que al finalizar la zafra, en cada central se irá abonando a todos los trabajadores, el 6 por ciento de su salario, lo cual significa a mi modo de ver en una cantidad que fluctúa entre 15 a 20 millones de pesos, además del Diferencial de diciembre de 1956, el 8 por ciento de restitución al comenzar la zafra, el aumento en 23

—a la misma política altamente responsable y útil a la nación. Lo felicitamos y lo estimulamos, a mantenerse inalterable en tales decisiones.

Señor Presidente, le patentizamos, a nombre de los trabajadores, y por ende a nombre de las Federaciones Nacionales de Industria y de la CTC, nuestra felicitación por su conducta. Deseamos estimularlo, para proseguir por la senda de la consulta cívica y del entendimiento entre cubanos. Y aunque la militancia política de los miles de trabajadores que desfilan bajo las banderas de la CTC, son tan diversas, como lo es el pensamiento del cubano en general, en nuestra Central Sindical y por acuerdos tomados desde 1950, no hay tendencias políticas, ni sectarismos partidistas ni pasiones electorales; todas estas orientaciones, —muy atendibles por cierto— se practican fuera de la CTC y en los organismos correspondientes, que la Constitución de la República, franquea en la CTC, hay ideario proletario, hay militancia sindical, sin banderías, pero con una orientación democrática y anticomunista.

Frente al peligro y ensangramiento comunista, está y estará la CTC, los que tengan a hurtadillas, pactos secretos o privados con los agentes y activistas de la III Internacional, saben, lo saben de verdad, que serán eliminados y algunos, quizás se vayan antes de que los expulsemos; porque con las alimañas de Moscú, la CTC, solo tiene una consigna: guerra sin cuartel.

A usted, señor Presidente le damos las gracias por sus preocupaciones por los trabajadores y a la par que lo abrumamos con nuestros pensamientos, tenemos fe, en saber que lo anima en el trabajo, cuando siente a su lado, a un proletariado nacional, al servicio de la nación y solamente preocupado por la felicidad de la República.

Contesta el Presidente
Antes que nada —comenzó diciendo el Primer Magistrado— debo agradecer de la manera más profunda y en la forma más emotiva, la visita de los trabajadores cubanos al Palacio Presidencial, para felicitar al Presidente de la República y a su familia por haber salido ileso del bestial ataque de que fué objeto en días pasados. Este sentimiento de gratitud nace desde lo más íntimo del corazón, del hombre, del cubano, del padre, del esposo y del jefe de Estado, que los interpreta identificándose con el sentimiento nacional, en representación de más de un millón de trabajadores.

No es por la vía de una réplica agradecida que respondo mis palabras a las demostraciones de los trabajadores esta tarde, continúo diciendo el presidente Batista. Los trabajadores son una gran mayoría en las actividades económicas y sociales del país, y a ellos debe enfocarse sus planes, y programa todo gobierno.

Actúo con la calma y rapidez que a ellos y a todos los factores del país, conviene que actúe el Presidente. Por eso al reunirnos para lamentar un hecho excepcionalmente deplorable, puedo demostrarles que el Presidente de Cuba, fresca todavía las consecuencias del bárbaro atentado, no demoró en reanudar sus labores trascendentales, para que la República no padeciera, por reflejo, lo que en un momento pudo ser grave crisis para la nación. En las actividades de lo eco-

lectividades. Aquí, como ha dicho Mujal, hay hombres y mujeres de distintas tendencias políticas; pero en ellas está mandando más el sentimiento de la nación y el propósito común, es decir, el interés general de la nación y el de las colectividades representadas que cualquier partido político o tendencia en que militan.

Cuando hablo de tendencias y de orientaciones comunes, estoy situándome también en ese cuadro. Como Presidente de la República yo no debo ser un hombre dominado por sus pasiones, para poder gobernar como quiso Martí, "con todos y para el bien de todos"...

El Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Cuba, —siguió diciendo el Presidente Batista— ha hecho mención a algunos de los puntos que han sido objeto de nuestra atención en los últimos días. Recogemos con la felicitación, las sugerencias que encierran algunos de sus atinados párrafos. Yo, al dar las gracias, felicito también a la clase trabajadora.

Por el Progreso Económico
La forma ponderada y responsable en que se ha conducido, permitió que se le imprimiera por el Gobierno velocidad y eficacia a los planes en desarrollo. El resultado es que Cuba marcha incansablemente por el progreso económico que le estamos trazando, con la esperanza de que reinen por siempre sobre nuestro suelo la abundancia y la paz.

Doy de nuevo las gracias, dijo finalmente el general Batista, y al repetirlas quiero decirles a los trabajadores que pueden estar tranquilos; ni mi serenidad será extraviada, ni mis pensamientos irán por otros caminos que no sean por aquellos que más convengan a Cuba y al pueblo.

Por los trabajadores y por Cuba, salud, salud!!

Preparan...

(Continuación de la Primera Página)

- 3) Dr. Emilio L. Ochoa Ochoa (P. P. C.)
 - 4) Comité Gestor Nacional del (P. S. C.)
 - 5) Sr. Alberto Sajás Amaro, (P.U.C.)
 - 6) Sr. Justo Luis del Pozo (P.A.P.)
 - 7) Ingeniero Amadeo López Castro (P.U.R.)
 - 8) Sr. Francisco Batista, (P. D.)
 - 9) Dr. Rafael Guas Inclán, (P. L.)
- B) Núcleos políticos no inscriptos:
- 1) Dr. Carlos Márquez Sterling, (O. L.)
 - 2) Dr. Roberto Agramonte (P. F.C.) (Abstencionista).
 - 3) Dr. Manuel Antonio de Varona (P.R.C.) (Abstencionista).
 - 4) Dr. José Raimundo Andreu (P.D.) (Abstencionista).
 - 5) Dr. Amalio Niallo (L.R.)
- C) Un representante del núcleo de ex Congresistas independientes, siguiente:
- Guillermo Alonso Pujol.
José Ambrosio Casabuena.
Porfirio Pendas.
Néstor Carbonell.
Ramón Corona.
Alberto Saumel.
- La Comisión acordó asimismo

mentaria, mediante consulta a los partidos y núcleos políticos; así como que se eleve la edad necesaria para poder aspirar a la presidencia.

Por último, se establece que como la Constitución señala que dentro de los 30 días subsiguientes a la presentación del proyecto, el Congreso convocará a elecciones para delegados a una Asamblea Plebiscitaria, que tendrá lugar seis meses después de acordada, será necesario ajustar los términos electorales a dicho imperativo constitucional.

Palabras del Doctor Alliegro
Iniciadas las labores de la Comisión Interparlamentaria, el presidente del Senado, doctor Anselmo Alliegro, manifestó que "se ha evidenciado el patriotismo y desprendimiento con que están actuando sus miembros; en defensa de los altos intereses de la República, inspirados por el solo propósito de responder a las necesidades del pueblo.

"Para producir esas medidas, agregó el doctor Alliegro, y hasta donde las circunstancias lo permitan, se llegarán a considerar los criterios de todos aquellos que quieran exponerlos".

"La Comisión, dijo por último, irá hasta aquellos que lamentablemente están pensando en la insurrección, porque ellos tienen derecho a pensar y a opinar si de esa manera contribuyen a las soluciones de los problemas que nos afectan".

Amigos de la República
La Sociedad de Amigos de la República en manifiesto suscrita por los doctores Rogelio Pina, Elena Mederos, José Miró Cardona, Juan Menocal, José Borrrell Tuduri, Antonio Maceo y otros miembros, exhorta a las instituciones cívicas a continuar movilizándose para propiciar un estado de humana y pacífica convivencia, en que sean compatibles los principios de Libertad y Orden Público.

Asimismo, reitera la SAR que la única fórmula que satisface la ideología democrática es la renovación de todos los mandatos públicos, con las garantías adecuadas, previo el acuerdo de todos los sectores en pugna, incluyendo a los que con medios violentos luchan por sus ideales.

Carta de Suárez Rivas
El líder del Comité Parlamentario del PRC (Auténtico) en el Senado, doctor Eduardo Suárez Rivas, ha contestado una carta publicada en la prensa por el también senador Arturo Hernández Tellacheche, en la que éste solicita "libertad de acción para actuar sin la más leve atadura, con la energía que las circunstancias demanden".

Informó en su escrito el doctor Suárez Rivas que es innecesario que no habrá debate político, y que también es falso que exis-

para el país.
ruido sugiere,
la reforma de
ción, a través
pular, median-
cien mil fir-
la presenta-
al Congreso.
na constitucio-
iativa popular,
puedan afec-
sociales, y se
bilidad de in-
epto que per-
n.

por este pro-
se tendrá que
ones para una
itaria que se
nalizar el año.
que limitar a
r el mismo, sin

ial Cubano su-
que en el pro-
eta al pueblo
celebración de
mero de junio
para designar
del Congreso,
e inmediato las

sugiere que la
al Presidente
sea determina-
ción interpara-
lta consultá a
eleos políticos;
e leve la edad
oder aspirar a

establece que
ción señala que
días subsiguien-
ación del pro-
suo convocará a
elegados a una
itaria, que ten-
meses después
erá necesario
nos electorales
vo constitucio-

ctor Alliegro-
tores de la Co-
lamentaria, el
senado, doctor
ro, manifestó
enciado el pa-
ndimiento con
do sus miem-
de los altos in-
ública, inspi-
o propósito de
necesidades del

esas edades,
Alliegro, y has-
circunstancias lo
zarán a consi-
derar de todos
eran exponer-

dijo por últi-
uellos que la-
stán pensando
n, porque ellos
pensar y a opi-
narse contribu-
nes de los pro-
fectan".

República
Amigos de la
nifesto suscri-
es Rogelio Pi-
os José Mirá

ta compromiso alguno de los
auténticos para evitarlo, ya que
sólo se acordó en el Congreso
que no se iría a debates polí-
ticos previos que impidiesen la
aprobación de la Comisión In-
terparlamentaria.

Terminó el senador Suárez
Rivas invitando al legislador
al legislador Hernández Tella-
heche a que concurra al hemi-
ciclo senatorial la semana pró-
xima, en donde la comisión au-
téntica planteará diversas cues-
tiones en busca de una fórmula
de solución a la crisis cubana.

Centenares...

(Continuación de la Primera Página)

Y ahora me toca felicitar a
nuestro querido Presidente por
haber salido ileso, junto con esa
dama caritativa, altruista, gene-
rosa y amantísima, que es su es-
posa y junto a sus hijos. Los fe-
licito a todos ellos y también a
esa heroica y valiente guardia
gran defensora de este Palacio,
que no es de nadie, sino del pue-
blo de Cuba, y la residencia ofi-
cial del Presidente de la Repu-
blica.

Ahora paso a hacer una pro-
fesión de fe o una Declaración
de Principios, en nombre de to-
dos los libertadores y en el mío
propio. Yo os digo que hemos
aplaudido, aplaudiremos y defen-
deremos, y estaremos siempre al
lado suyo, señor Presidente, de-
fendiendo su programa y su plan
de trabajo... estaremos juntos
a usted, señor Presidente, para
ayudarlo a que tenga éxito, por
Cuba, que es de todos.

Seguidamente voy a dirigirme
a los locos, a los obcecados y a
los empujados, y a los que ac-
túan de mala fe, para decirles
que tengan respeto y considera-
ción para con la República, que
es como tenerse a los fundado-
res de la Patria, que es lo me-
nos que podemos pedir los libe-
rtadores.

Damos las gracias más fervoro-
sas al Altísimo porque evitó que
nos mataran a nuestro Presiden-
te, y quiero también pedir a to-
dos, que junto conmigo elevemos
nuestro pensamiento al Supremo
Hacedor, para pedirle que no se
reptan estos hechos de sangre,
que no se derrame más sangre
entre hermanos, que todos somos
cubanos...

Habla el General Batista
"Agradezco de la manera más
extraordinaria y profunda, esta
comprensión de los valientes
mambises y de los compañeros
que, como yo, forman en la hon-
rosa legión de los descendientes
de aquellos bravos que lo ofen-
dieron todo por la creación de la
República.

"Las amarguras expuestas aquí
por los libertadores cubanos se
reflejan en sus rostros. El dolor
les anda por dentro; aparte del
dolor físico que producen los años
que les agobian, adivinamos ese
malestar que llevan en sus en-
trañas al contemplar que hay al-
gunos cubanos queriendo hacer
pedazos a la República con sus
pasiones, como si la nación fue-
ra exclusivo privilegio de la am-
bición de unos cuantos.

"Alente, sin embargo, el alma
de nuestros soldados del Ejército
Libertador, esta seguridad: un hi-
jo de veterano no puede asumir
la máxima Magistratura del Es-
tado, sin que lleve en su cora-
zón los sentimientos y en la men-

por la edad van pasando, a los
hijos y parientes de los genera-
les Máximo Gómez, de Maceo, de
Calixto García Iñiguez, de Flor
Crombet, Maya Rodríguez, de
Quintín Banderas, de García Vé-
lez... de todos cuantos están
aquí y hemos visto como una re-
presentación simbólica de los
grandes y gloriosos constructores
de la nacionalidad, a todos ellos,
a los veteranos, a las mujeres,
a los hijos y a los nietos, por
Cuba, o por la familia cubana y por
la soberanía del pueblo.

¡Salud! ¡Salud!

Por los Hijos de Veteranos

El señor Luis Varona, hablando
en nombre de los descendientes
de veteranos se pronunció inspi-
rado, diciendo:

"Después de haber oído la pala-
bra del general Daniel Fisoert, el
orientador y guía de la familia li-
bertadora de Cuba, quien ha he-
cho oír en esta tarde de forma
responsable el pensamiento firme
y la decisión inquebrantable de
mantenernos estrechamente uni-
dos al lado de nuestro compañe-
ro, el Honorable Presidente de la
República, mis palabras quizás
puedan tener una sola justifica-
ción y es, la de expresar la sa-
tisfacción íntima al ver como el
llamamiento del general Gispert,
ante una audiencia solicitada al
Honorable señor Presidente de la
República, hace escasamente 48
horas, se ha convertido en el apo-
teósico, patriótico y hermoso ac-
to que estamos contemplando".

Construirá...

(Continuación de la Primera Página)

propósito de las instituciones
libres en nuestro hemisferio, y
es la más fuerte y fiera adver-
saria de las dictaduras que afligen
nuestras tierras, trinchera
impenetrable en defensa de la
libertad de prensa y la mejor
esperanza de los pueblos ameri-
canos de un mejor futuro".

Veinticinco directores que es-
tán aquí celebrando las reunio-
nes, aplaudieron a uno de sus
colegas, Herbert Matthews, de
"The New York Times", por ha-
ber ido a las montañas orienta-
les de Cuba y entrevistar al di-
rigente rebelde Fidel Castro.

Procedieron en este sentido
por sugerencia de Jules Dubois,
del "Chicago Tribune", presi-
dente del Comité de Libertad
de Prensa de la SIP.

W. H. Coles, de Spokane,
Washington, vocero del presi-
dente de la Comisión Revisora
de fondos para Becas de la SIP,
informó que se han recibido 14
contribuciones desde que se
efectuó la reunión general de la
Asociación en La Habana, el pa-
sado octubre.

Donativos Hechos

Los donativos proceden de Jo-
seph B. Ritter, del "Mercury
News", de San José, California,
quien contribuyó con 2,500 dó-
lares en honor de su padre Ber-
nard H. Ritter; James G. Stahl-
man, del "Essee Banner", de
Nashville, Tennessee, con 1,000
dólares; Edward Scripps, del
"Daily Herald", de Provo, Utah,
1,000 dólares; Alberto Gainza
Paz, de "La Prensa", de Buenos

Serán Seleccionados por sus Expedientes

Cubren 40 Plazas de Mecánicos de Aviación

El presidente de la Compañía
Cubana de Aviación, señor
José López Villaboy, anunció
que esa empresa, con vista a
los futuros planes de expansión
de la industria aérea nacional,
estaba convocando a la selec-
ción de acuerdo con las autori-
dades educacionales, de los me-
jores expedientes de alumnos
graduados en los cursos de 1955
y 1956, en las Escuelas de Artes
y Oficios, Técnicas Industriales,
Instituto Tecnológico
Cívico Militar, Escuela de Aero-
nautica de San Julián y de Elec-
tro-Mecánica del Colegio de Be-
lón para ofrecerles —conforme
a la referida selección de expe-
dientes— un curso práctico in-
tensivo de Mecánica de Avia-
ción, en la Escuela y Talleres
de la "Cubana", ubicados en el
Aeropuerto Internacional "José
Martí", en Rancho Boyeros,
conjuntamente con los actuales
alumnos de esa Escuela, que
cubrieron requisitos similares,
con vista a la capacitación de
los técnicos indispensables pa-
ra el continuado desarrollo de
esta industria en los próximos
años.

Los graduados con los me-
jores expedientes rigurosamente
seleccionados, recibirán de la
"Cubana de Aviación" contra-
tos como aspirantes, por un pe-
riodo de entrenamiento y prue-
ba a la par que de producción
de trabajo, estimándose que
para principios de 1958 habrá
de cubrirse unas 40 plazas pa-
ra iniciarse en la carrera de
Mecánica de Aviación que tan
extraordinario futuro ofrece a
las juventudes estudiosas de los
países más adelantados del
mundo.

En informe rendido por la
Sección de Entrenamiento de
la Cubana se señala la impor-
tancia de los mayores conoci-
mientos por parte de los aspi-
rantes, de materias como Álgebra,
Trigonometría, Física y
Química, además de la experi-
encia de más de 2 años de ta-
lleres en las Escuelas Técnicas
que poseen los graduados de
los planteles antes señalados.

Asimismo se informó que los
aspirantes deberán dirigirse a
los directores de sus respecti-
vos planteles para que éstos a
su vez remitan los expedientes
a la Sección de Entrenamiento
de la Cubana, es decir, que ni
las planillas y demás particula-
res serán recibidos directamen-
te por la empresa, sino por la
sección correspondiente ante-
riormente citada.

La Escuela de Entrenamiento
de la Cubana de Aviación
para Mecánicos, Pilotos y de-

tro de orientación y emulac-
para la industria en la Amé-
Latina.

Voceros de la Federación
rea Nacional y del Sindi-
Nacional de Mecánicos de Avia-
ción, por su parte, expre-
tener noticias de negociacio-
que se está llevando a ca-
por la Cubana, para el esta-
cimiento en Cuba de un c-
tro de mantenimiento y pla-
de reparación total de moto-
ingleses de turbina Rolls R-
ce, a cuyo efecto se están re-
zando las conversaciones pe-
minares, que de cristalizar,
brá de situar a Cuba en lu-
aún más prominente, así co-
específicamente al Aeropue-
Internacional "José Martí",
Rancho Boyeros, como base
facilidades generales para
aviación internacional.

Forman Jurado Para un Premio Periodístico

Es el que Otorga el Colegio Provincial de Arquitectos

Ha quedado constituido, el
Colegio de Arquitectos, el
bunal encargado de discernir el
Premio Arquitecto-Periodis-
1957, al que se han present
numerosos trabajos redacta-
por periodistas profesio-
que aspiran a ganar el her-
so diploma y el cheque
\$250.00, que el Colegio Pro-
vincial de Arquitectos de la H-
na concede al que mejor e-
que un tema sobre Arquite-
ra, función social del Arqui-
to o Planificación.

Esta es la segunda vez que
otorgará este Premio Arqui-
to-Periodístico, que quedó e-
blecido por la institución,
1956, a propuesta de su ex-
sidente social, el conocido
arquitecto Víctor M. Morales.
Espérase que el fallo sea
do a conocer dentro de la
gunda quincena de abril,
forme a las bases del mer-
nado premio.

La constitución del tribu-
se llevó a cabo bajo la presi-
cia del titular del Colegio
vincial de Arquitectos de la
bana, arquitecto Carlos Gó-
Millet. El jurado está integ-
por los siguientes arquitect-
periodistas:

Arquitectos Aquiles C
blanca, profesor de la Facu-

establece que... ias subsiguien... ón del pro... convocará a... elegados a una... itaria, que ten... después... será necesario... nos electorales... vo constitucio... Damos las gracias más fervorosas al Altísimo porque evitó que nos mataran a nuestro Presidente, y quiero también pedir a todos, que junto conmigo elevemos nuestro pensamiento al Supremo Hacedor, para pedirle que no se repitan estos hechos de sangre, que no se derrame más sangre entre hermanos, que todos somos cubanos...

Habla el General Batista "Agradezco de la manera más extraordinaria y profunda, esta compenetración de los valientes mambises y de los compañeros que, como yo, forman en la honrosa legión de los descendientes de aquellos bravos que lo ofrecieron todo por la creación de la República. "Las amarguras expuestas aquí por los libertadores cubanos se reflejan en sus rostros. El dolor les anda por dentro; aparte del dolor físico que producen los años que les agobian, adivinamos ese malestar que llevan en sus entrañas al contemplar que hay algunos cubanos queriendo hacer pedazos a la República con sus pasiones, como si la nación fuera exclusivo privilegio de la ambición de unos cuantos.

"Alente, sin embargo, el alma de nuestros soldados del Ejército Libertador, esta seguridad: un hijo de veterano no puede asumir la máxima Magistratura del Estado, sin que lleve en su corazón los sentimientos y en la mente los recuerdos de los que nos dieron esta patria, que habremos de mantener libre y soberana por sobre todos los riesgos y peligros. (Aplausos).

"Y allenten también los corazones de los bravos libertadores este otro hecho elocuente: la conducta del pueblo, que en estos infortunados acontecimientos es un ejemplo. Recuerden ustedes cuando luchaban por la independencia de Cuba. La escasez de recursos era grande y carecían de todo; pero si cualquiera les ofrecía un arma, por rudimentaria que fuera, más demoraba en decirlo que ustedes, o la familia en empujarla para combatir al enemigo. Vean lo que ahora ha sucedido, con igual virtud por parte del pueblo: se han introducido por esos extravíos armamentos por valor de millones de pesos; los han regado en las calles y han ofrecido armas a los cubanos para que mataran a los propios cubanos, y ningún ciudadano de su hogar, o en la calle le ha respondido presente a esos grupos enloquecidos por el mal.

"Restañen, pues, las heridas y el dolor que mian el alma de nuestros viejos patriotas, porque el pueblo responde a la historia; a los recuerdos y a los ejemplos de nuestros héroes...

"A los viejos soldados de la independencia, a las muchachas y muchachos descendientes que aún peinando canas parecemos jóvenes frente a los que ya agobiados

Construirá...

(Continuación de la Primera Página)

propósito de las instituciones libres en nuestro hemisferio, y es la más fuerte y fiera adversaria de las dictaduras que afligen nuestras tierras, trinchera impenetrable en defensa de la libertad de prensa y la mejor esperanza de los pueblos americanos de un mejor futuro". Veinticinco directores que están aquí celebrando las reuniones, aplaudieron a uno de sus colegas, Herbert Matthews, de "The New York Times", por haber ido a las montañas orientales de Cuba y entrevistar al dirigente rebelde Fidel Castro.

Procedieron en este sentido por sugerencia de Jules Dubois, del "Chicago Tribune", presidente del Comité de Libertad de Prensa de la SIP. W. H. Coles, de Spokane, Washington, vocero del presidente de la Comisión Revisora de fondos para Becas de la SIP, informó que se han recibido 14 contribuciones desde que se efectuó la reunión general de la Asociación en La Habana, el pasado octubre.

Donativos Hechos

Los donativos proceden de Joseph B. Ritter, del "Mercury News", de San José, California, quien contribuyó con 2,500 dólares en honor de su padre Bernard H. Ritter; James G. Stahlman, del "Essee Banner", de Nashville, Tennessee, con 1,000 dólares; Edward Scripps, del "Daily Herald", de Provo, Utah, 1,000 dólares; Alberto Gainza Paz, de "La Prensa", de Buenos Aires, con 1,000 dólares; Angel Ramos, de "El Mundo", de San Juan, 1,000 dólares; James S. Copley, del "Unión", de San Diego, California, 500 dólares; Harold A. Fitzgerald, del "Daily Press", de Pontiac, Michigan, 150 dólares; R. E. Dix, del "Daily Record", de Wooster, Ohio, 150 dólares, y Etienne Dupuch, del "Guardián", de Nassau, 100 dólares.

La SIP ha concedido, durante los dos últimos años seis becas de un año de duración, de 2,500 dólares cada una, para que jóvenes periodistas realicen estudios en los Estados Unidos y Latinoamérica.

Raoul Alfonso Gonsé, de EL MUNDO de La Habana, presidente del Comité de Becas, recomendó a cuatro nuevos solicitantes para las mismas. Dos de ellos son Armando M. Byrne Sandoval, de Jirón Carabala 1,127, Lima, Perú, y Gustavo A. Montalván, de "La Prensa" de Managua. Ambos estudiarán en los Estados Unidos.

Los otros son: Emile M. de Vore, de Spokane, Washington, estudiante de la Universidad del estado de Montana, para que

con vista a la capacitación de los técnicos indispensables para el continuado desarrollo de esta industria en los próximos años.

Los graduados con los mejores expedientes rigurosamente seleccionados, recibirán de la "Cubana de Aviación" contratos como aspirantes, por un periodo de entrenamiento y prueba a la par que de producción de trabajo, estimándose que para principios de 1958 habrá de cubrirse unas 40 plazas para iniciarse en la carrera de Mecánica de Aviación que tan extraordinario futuro ofrece a las juventudes estudiosas de los países más adelantados del mundo.

En informe rendido por la Sección de Entrenamiento de la Cubana se señala la importancia de los mayores conocimientos por parte de los aspirantes, de materias como Algebra, Trigonometría, Física y Química, además de la experiencia de más de 2 años de talleres en las Escuelas Técnicas que poseen los graduados de los planteles antes señalados.

Asimismo se informó que los aspirantes deberán dirigirse a los directores de sus respectivos planteles para que éstos a su vez remitan los expedientes a la Sección de Entrenamiento de la Cubana, es decir, que ni las planillas y demás particulares serán recibidos directamente por la empresa, sino por la sección correspondiente anteriormente citada.

La Escuela de Entrenamiento de la Cubana de Aviación para Mecánicos, Pilotos y demás personal técnico, está considerada como una de las más completas operada por las distintas líneas aéreas del mundo, al extremo de que en los momentos actuales se encuentran recibiendo entrenamiento en ella pilotos y mecánicos de líneas aéreas comerciales chilenas y próximamente habrán de comenzar cursos especiales tripulantes y personal de mantenimiento de tierra de importantes líneas aéreas de Colombia y Uruguay, con la posible ampliación de los cursos para otros países de América Latina.

El señor López Vilaboy expresó su extraordinaria satisfacción, como presidente de la decana de las líneas aéreas nacionales y como cubano, por el auge e importancia logrados en el orden tanto técnico como comercial por la industria aérea nacional cubana, al extremo de constituir ya un verdadero cen-

realice estudios durante un año en la Universidad de Montevideo, y Byron Trent Lindsay, de 1,907 Indiana Avenue, Alamo-gordo, Nuevo México, para estudiar un año en una universidad de Suramérica.

Para un Premio Periodístico

Es el que Otorga el Colegio Provincial de Arquitectos

Ha quedado constituido, el Colegio de Arquitectos, el bunal encargado de discernir Premio Arquitecto-Periodístico 1957, al que se han presentado numerosos trabajos redactados por periodistas profesionales que aspiran a ganar el hermoso diploma y el cheque de \$250.00, que el Colegio Provincial de Arquitectos de la Habana concede al que mejor se que un tema sobre Arquitectura, función social del Arquitecto o Planificación.

Esta es la segunda vez que otorgará este Premio Arquitecto-Periodístico, que quedó establecido por la institución, en 1956, a propuesta de su ex presidente social, el conocido arquitecto Víctor M. Morales.

Espérase que el fallo sea dado a conocer dentro de la próxima quincena de abril, forme a las bases del mencionado premio.

La constitución del tribunal se llevó a cabo bajo la presidencia del titular del Colegio Provincial de Arquitectos de la Habana, arquitecto Carlos Gómez Millet. El jurado está integrado por los siguientes arquitectos periodistas:

Arquitectos Aquiles C. Blanca, profesor de la Facultad de Arquitectura y vicepresidente del Colegio Provincial; María Bens Arrarte, con Urbanista, Director de la vista "Arquitectura" y miembro del Comité Ejecutivo, que representan al Colegio Provincial de la Habana, y Edo Cañas Abril, vicepresidente del Colegio Nacional de Arquitectos, destacado profesional que ha librado fuertes luchas para el reconocimiento nacional de la teoría sobre planificación y la intervención directa del Arquitecto, si bien a las otras ciencias o profesiones que intervienen vasta materia. Los periodistas Salvador Díaz Versón, que presenta al Colegio Nacional de Periodistas; profesor Joaquín Tallet Duarte, de la Escuela de Periodismo "Manuel María Sterling", delegado del Colegio Provincial de Periodistas de la Habana, y como asesor del Concurso de los Arquitectos compañero de EL MUNDO del Gutiérrez Cordovi.

Concurrió además al constitución del tribunal, el arquitecto Adolfo Benages presidente de la Comisión de Divulgación y Propaganda del Colegio Provincial.

ta compromiso alguno de los auténticos para evitarlo, ya que sólo se acordó en el Congreso que no se iría a debates políticos previos que impidiesen la aprobación de la Comisión Interparlamentaria.

Terminó el senador Suárez Rivas invitando al legislador al legislador Hernández Tellaheche a que concurra al hemicycle senatorial la semana próxima, en donde la comisión auténtica planteará diversas cuestiones en busca de una fórmula de solución a la crisis cubana.

Centenares...

(Continuación de la Primera Página)

Y ahora me toca felicitar a nuestro querido Presidente por haber salido ileso, junto con esa dama caritativa, altruista, generosa y amantísima, que es su esposa y junto a sus hijos. Los felicito a todos ellos y también a esa heroica y valiente guardia gran defensora de este Palacio, que no es de nadie, sino del pueblo de Cuba, y la residencia oficial del Presidente de la República.

Ahora paso a hacer una profesión de fe o una Declaración de Principios, en nombre de todos los libertadores, y en el mío propio. Yo os digo que hemos aplaudido, aplaudiremos y defenderemos, y estaremos siempre a su lado, señor Presidente, defendiendo su programa y su plan de trabajo, y estaremos juntos a usted, señor Presidente, para ayudarlo a que tenga éxito, por Cuba, que es de todos.

Seguidamente voy a dirigirme a los locos, a los obcecados y a los empuñados, y a los que actúan de mala fe para decirles que tengan respeto y consideración para con la República, que es como tenérsela a los fundadores de la Patria, que es lo menos que podemos pedir los libertadores.

Damos las gracias más fervorosas al Altísimo porque evitó que nos mataran a nuestro Presidente, y quiero también pedir a todos, que junto conmigo elevemos nuestro pensamiento al Supremo Hacedor, para pedirle que no se repitan estos hechos de sangre, que no se derrame más sangre entre hermanos, que todos somos cubanos...

Habla el General Batista "Agradezco de la manera más extraordinaria y profunda, esta compenetración de los valientes mambises y de los compañeros que, como yo, forman en la honrosa legión de los descendientes de aquellos bravos que lo ofrecieron todo por la creación de la República.

"Las amarguras expuestas aquí por los libertadores cubanos se reflejan en sus rostros. El dolor les anda por dentro; aparte del dolor físico que producen los años que les agobian, adivinamos ese malestar que llevan en sus entrañas al contemplar que hay algunos cubanos queriendo hacer pedazos a la República con sus pasiones, como si la nación fuera exclusivo privilegio de la ambición de unos cuantos.

"Alente, sin embargo, el alma de nuestros soldados del Ejército Libertador, esta seguridad: un hi-

por la edad van pasando, a los hijos y parientes de los generales Máximo Gómez, de Maceo, de Calixto García Iñiguez, de Flor Crombet, Mayta Rodríguez, de Quintín Banderas, de García Vélez... de todos cuantos están aquí y hemos visto como una representación simbólica de los grandes y gloriosos constructores de la nacionalidad, a todos ellos, a los veteranos, a las mujeres, a los hijos y a los nietos, por Cuba, or la familia cubana y por la soberanía del pueblo.

¡Salud! ¡Salud!

Por los Hijos de Veteranos El señor Luis Varona, hablando en nombre de los descendientes de veteranos se pronunció inspirado, diciendo:

"Después de haber oído la palabra del general Daniel Fisoert, el orientador y guía de la familia libertadora de Cuba, quien ha hecho oír en esta tarde de forma responsable el pensamiento firme y la decisión inquebrantable de mantenernos estrechamente unidos al lado de nuestro compañero, el Honorable Presidente de la República, mis palabras quizás puedan tener una sola justificación y es, la de expresar la satisfacción íntima al ver cómo el llamamiento del general Gispert, ante una audiencia solicitada al Honorable señor Presidente de la República, hace escasamente 48 horas, se ha convertido en el apoteósico, patriótico y hermoso acto que estamos contemplando".

Construirá...

(Continuación de la Primera Página)

propósito de las instituciones libres en nuestro hemisferio, y es la más fuerte y fiera adversaria de las dictaduras que afligen nuestras tierras, trincheras impenetrable en defensa de la libertad de prensa y la mejor esperanza de los pueblos americanos de un mejor futuro".

Veinticinco directores que están aquí celebrando las reuniones, aplaudieron a uno de sus colegas, Herbert Matthews, de "The New York Times", por haber ido a las montañas orientales de Cuba y entrevistar al dirigente rebelde Fidel Castro.

Procedieron en este sentido por sugerencia de Jules Dubois, del "Chicago Tribune", presidente del Comité de Libertad de Prensa de la SIP.

W. H. Coles, de Spokane, Washington, vocero del presidente de la Comisión Revisora de fondos para Becas de la SIP, informó que se han recibido 14 contribuciones desde que se efectuó la reunión general de la Asociación en La Habana, el pasado octubre.

Donativos Hechos

Los donativos proceden de Joseph B. Ritter, del "Mercury News", de San José, California, quien contribuyó con 2,500 dólares en honor de su padre Bernard H. Ritter; James G. Stahlman, del "Essee Banner", de Nashville, Tennessee, con 1,000 dólares; Edward Scripps, del

Serán Seleccionados por sus Expedientes Cubren 40 Plazas de Mecánicos de Aviación

El presidente de la Compañía Cubana de Aviación, señor José López Vilaboy, anunció que esa empresa, con vista a los futuros planes de expansión de la industria aérea nacional, estaba convocando a la selección de acuerdo con las autoridades educacionales, de los mejores expedientes de alumnos graduados en los cursos de 1955 y 1956, en las Escuelas de Artes y Oficios, Técnicas Industriales, Instituto Tecnológico Cívico Militar, Escuela de Aeronáutica de San Julián y de Electro-Mecánica del Colegio de Belén para ofrecerles —conforme a la referida selección de expedientes— un curso práctico intensivo de Mecánica de Aviación, en la Escuela y Talleres de la "Cubana", ubicados en el Aeropuerto Internacional "José Martí", en Rancho Boyeros, conjuntamente con los actuales alumnos de esa Escuela, que cubrieron requisitos similares, con vista a la capacitación de los técnicos indispensables para el continuado desarrollo de esta industria en los próximos años.

Los graduados con los mejores expedientes rigurosamente seleccionados, recibirán de la "Cubana de Aviación" contratos como aspirantes, por un periodo de entrenamiento y prueba a la par que de producción de trabajo, estimándose que para principios de 1958 habrá de cubrirse unas 40 plazas para iniciarse en la carrera de Mecánica de Aviación que tan extraordinario futuro ofrece a las juventudes estudiosas de los países más adelantados del mundo.

En informe rendido por la Sección de Entrenamiento de la Cubana se señala la importancia de los mayores conocimientos por parte de los aspirantes, de materias como Álgebra, Trigonometría, Física y Química, además de la experiencia de más de 2 años de talleres en las Escuelas Técnicas que poseen los graduados de los planteles antes señalados.

Asimismo se informó que los aspirantes deberán dirigirse a los directores de sus respectivos planteles para que éstos a su vez remitan los expedientes a la Sección de Entrenamiento de la Cubana, es decir, que ni las planillas y demás particulares serán recibidos directamente por la empresa, sino por la sección correspondiente anteriormente citada.

tro de orientación y emulación para la industria en la América Latina.

Voceros de la Federación Aérea Nacional y del Sindicato Nacional de Mecánicos de Aviación, por su parte, expresaron tener noticias de negociaciones que se están llevando a cabo por la Cubana, para el establecimiento en Cuba de un centro de mantenimiento y planta de reparación total de motores ingleses de turbina Rolls Royce, a cuyo efecto se están realizando las conversaciones preliminares, que de cristalizar, habrá de situar a Cuba en lugar aún más prominente, así como específicamente al Aeropuerto Internacional "José Martí", de Rancho Boyeros, como base de facilidades generales para la aviación internacional.

Forman Jurado Para un Premio Periodístico

Es el que Otorga el Colegio Provincial de Arquitectos

Ha quedado constituido, en el Colegio de Arquitectos, el tribunal encargado de discernir el Premio Arquitecto-Periodístico 1957, al que se han presentado numerosos trabajos redactados por periodistas profesionales que aspiran a ganar el hermoso diploma y el cheque de \$250.00, que el Colegio Provincial de Arquitectos de la Habana concede al que mejor enfoque un tema sobre Arquitectura, función social del Arquitecto o Planificación.

Esta es la segunda vez que se otorgará este Premio Arquitecto-Periodístico, que quedó establecido por la institución, en 1956, a propuesta de su ex presidente social, el conocido arquitecto Víctor M. Morales.

Espérase que el fallo sea dado a conocer dentro de la segunda quincena de abril, conforme a las bases del mencionado premio.

La constitución del tribunal se llevó a cabo bajo la presidencia del titular del Colegio Provincial de Arquitectos de la Habana, arquitecto Carlos Gómez Millet. El jurado está integrado por los siguientes arquitectos y periodistas: